



Mostaganem, le 07 décembre 2022

Réf /FLE/UMAB

**Deuxième synthèse des réunions pédagogiques du premier semestre de la
Faculté des Langues Etrangères au titre de l'année universitaire
2022-2023**

Les réunions des comités pédagogiques des trois départements de la Faculté des Langues Etrangères se sont tenues pendant la dernière semaine de novembre comme il a été prévu dans le plan d'action de l'Université Abdelhamid Ibn Badis, lesdits CPC avaient pour ordre du jour les points suivants:

1. Etat d'avancement des cours;
2. Traitement des sujet d'examens;
3. Assiduité et absentéisme des étudiants;
4. Evaluation continue des étudiants et notes des CC.

- *Le département de Langue Anglaise:*

Conformément aux différents procès-verbaux des CPC de licence, les enseignements sont assurés de façon régulière et satisfaisante selon les attentes et le planning établi. Le taux de présence aux Travaux Dirigés est appréciable. En ce qui concerne l'évaluation continue, certains enseignants assurant les cours des différentes matières s'accordent à évaluer leurs étudiants de façon régulière en les interrogeant 15 à 20 minutes avant la fin de la séance. Pour les autres un seul test est à programmer, ce dernier aura une durée de 45 à 60 mn. Il est aussi question de travaux sous forme d'exposés dont les notes s'ajouteront à celles de l'assiduité et participation lors de l'attribution de la note de CC.

Pour ce qui est des parcours de Master, les enseignants de première année Master et deuxième année Master révèlent qu'une bonne partie du programme du premier semestre a été assuré. Par ailleurs, les enseignants attestent de la présence régulière des étudiants. Concernant les tests de l'évaluation continue, les enseignants affirment qu'ils sont en cours.



- *Le Département de Langue Espagnole:* concernant l'état d'avancement des cours, la majorité des enseignants ont effectué le volume horaire qui leur est assigné, ormis quelques absences justifiées et recuperé ou en cour de récupération. Le taux d'absence des étudiants est insignifiant, sauf pour les séances programées l'après-midi, de 15h à 14h 30 notamment pour les premières année. La majeure partie des tests a été réalisé et d'autre sont en cours. Les notes de l'évaluation continue seront renseignées par les enseignants directement sur Progress.

Pour les promotions de Master, les cours et les travaux dirigés avancent normalement selon le planning préétabli. Pour ce qui est des absences, certain absentéiste sont à signaler. Pour les deuxièmes années master, tous les étudiants sont suivis par des encadreurs.

- *Le Département de Langue Française:* Le 28 novembre 2022, se sont tenus les CPC en ligne pour que les enseignements ne soient pas affectés. L'ordre du jour était identique pour tous les niveaux (licence et Master)

1. L'état d'avancement des enseignements (tableau à remplir et à retourner) ;
2. Traitement des sujets d'examens (préparation en fonction des cours effectivement dispensés. Sujet incitant la réflexion afin d'éviter la fraude);
3. Les notes du C.C. doivent être remises avant le 22 décembre 2022 (en ligne et en présentiel)
4. Les sujets des matières en ligne doivent être affichés avant le 22 décembre;
5. Les réponses des matières en ligne doivent être remises du 07 au 12 janvier 2023.

Le taux d'avancement des enseignements et le nombre de séances pour les trois niveaux de licence sont les mêmes, à savoir 80% en moyenne et 09 séances effectuées. Pour les cinq parcours de master, nous pouvons détailler comme suit :

1. Pour Master1 et Master 2 DLE, les enseignants comptabilisent en moyenne 08 séances. Pour les matières en lignes, on dénombre 10 cours publiés. Force est de constater l'absence de plus de dix étudiants dans deux matières à savoir « Historique du français sur objectif spécifique », « Méthodologie de la recherche en FOS » et « Technique rédactionnelle ».



2. En Langue et Communication pour les deux promotions M1 et M2, les enseignants ont fait dix séances. Toutefois, on constate l'absence de plus de dix étudiants dans trois matières différentes : « Typologie des écrits de presse », « Sémiologie de la communication » et « Syntaxe de l'oral ».
3. En SDL, pour les M1 et M2, le taux de réalisation des cours est de 90% sans aucun retard à signaler.
4. En Littérature et Civilisation, l'état d'avancement varie entre 60 et 80% avec un nombre de séances de 09 pour les M1. Pour les M2, le taux d'avancement des enseignements est de 75% en moyenne avec 10 séances.
5. En Langue et Culture, et, chez les deux promotions, les enseignants ont fait 09 séances en présentiel et posté 12 cours en ligne. On signale en M1 l'absence d'une vingtaine d'étudiants en linguistique appliquée. 06 étudiants s'absentent régulièrement en M2 dans la matière « Littérature et enseignement interculturel ».

P/Vice-doyenne Chargée des Etudes et
des Questions liées aux Etudiants

الأستاذ : بالأطرش هواري
عميد كلية اللغات الأجنبية

